

1.- Condesa Maria Margareta van Berg-s'Heerenberg, nacida en Venlo el 17 de junio de 1608 y muerta el siguiente día.

2.- Condesa Maria Isabella Clara van Berg-s'Heerenberg, Marquesa de Bergen-op-Zoom, que sigue.

XV - Condesa MARIA ISABELLA CLARA²⁷ VAN BERG-S'HEERENBERG: 1613-1633. Nació en el castillo de s'Heerenberg el 22 de agosto de 1610, y fue Marquesa de Bergen-op-Zoom a la muerte de su madre. En 1622 Bergen-op-Zoom sufre un nuevo sitio, comandado esta vez por Spínola, que se retira sin tomarlo tras varios meses de asedio.

Casada hacia el 14 de octubre de 1625 con su primo Albert, Conde de Berg-s'Heerenberg a la muerte de su padre el 3-IX-1618, Señor de Boxmeer, nacido²⁸ en Brujas el 10 de mayo de 1607 y fallecido en Boxmeer el 17 de julio de 1656²⁹. Tomó Juliers con la ayuda de Spínola en 1622, pero en 1629 se dejó arrebatar Bois-le-Duc y Kessel. Gobernador de Güeldres, se pasa al bando del Príncipe de Orange, su primo, en 1632.

Fallecida sin sucesión en Boxmeer el 6 de enero de 1633, obtiene el gobierno del Marquesado su tío el conde Hendrik van Berg-s'Heerenberg, en virtud de los derechos de su esposa fallecida y en nombre de su hija.

VI- Conde HENDRIK VAN BERG-S'HEERENBERG: 1633-1638. Marqués de Bergen-op-Zoom iure uxoris el 6 de enero de 1633, Señor de Stevensweert, Spalbeek y Hedel, hermano menor de Hermann, nació en Bremen en 1573 y falleció en Zutphen el 12 de mayo de 1638.

Casado el 4 de marzo de 1612 con Marguerite van Beerssel de Witthem, Baronesa de Boutershem, Señora de Ghestel, Oud-Herlaer y Opvelp, nacida hacia 1582 y fallecida en Güeldres el 27 de marzo de 1627.

27.- Aunque Bergen-op-Zoom formara parte de los Estados Generales, son evidentes las buenas relaciones de los Marqueses con la Infanta Doña Isabel Clara Eugenia.

28.- Hijo de Friedrich, Conde de Berg-s'Heerenberg, y de Françoise de Ravenel.

29.- Casado luego el 16-XII-1641 con Madeleine de Cusance, Condesa de Champlitte, * 25-VIII-1616, † Boxmeer 22-IX-1689, hija de Claude François de Cusance, Barón de Beauvais, y de Ernestine de Witthem, de la que tuvo sucesión.

Casado luego el 29 de diciembre de 1629 con la condesa Hieronyma Katharina von Spaur und Flavon, hija de Georg Friedrich, Conde de Spaur y Flavon y la condesa Ernestine von Lodron und Laterano, nacida hacia 1600 y fallecida con sucesión el 14 de diciembre de 1683. Del primer matrimonio nacieron:

1.- La condesa Marie Elisabeth van Berg-s'Heerenberg, Marquesa de Bergen-op-Zoom, que sigue.

2.- El conde Herman Oswald van Berg-s'Heerenberg, que nacido en Stevensweert en enero de 1614, falleció soltero después de 1622 y antes que su padre.

VII- Condesa MARIE ELISABETH³⁰ VAN BERG-S'HEERENBERG: 1638-1671. Sucede a su padre como Marquesa de Bergen-op-Zoom, Condesa de Walhain, Señora de Hedel y Spalbeek, etc. Había nacido en Stevensweert el 1 de enero de 1613 y falleció en Bergen-op-Zoom el 29 de noviembre de 1671.

Casada en Bautershem el 19 de marzo de 1630, con Eitel Friedrich II, Príncipe de Hohenzollern-Hechingen y del Sacro Imperio a la muerte de su padre³¹ el 28 de septiembre de 1623, obtiene derecho a voto en el Banco de Príncipes Seculares de Suabia en la Dieta Imperial en 1653. Nacido en enero de 1601, falleció en Hechingen o en Issenheim el 11 de julio de 1661. Hijos de este matrimonio fueron:

1.- Un varón nacido y muerto en Hedel el 8 de abril de 1632.

2.- La princesa Marie Henriette Franziska von Hohenzollern-Hechingen, Marquesa de Bergen-op-Zoom, que sigue.

VIII- Princesa MARIA HENRIETTE FRANZISKA VON HOHENZOLLERN-HECHINGEN: 1671-1698. Sucedió a su madre como Marquesa de Bergen-op-

30.- Algunas fuentes la llaman Isabella Klara.

31.- Hijo de Johann Georg I, Príncipe de Hohenzollern-Hechingen y de Franziska zu Salm-Neufville.

Zoom y en los estados asociados. Nació en 1642 y falleció en Bergen-op-Zoom el 17 de octubre de 1698.

Casada en Bergen-op-Zoom en mayo de 1662 con su primo segundo³² Frédéric Maurice de La Tour d'Auvergne, Conde de Auvergne y de Oliergues, nacido en Lanquis el 15 de enero de 1642 y fallecido en París el 23 de noviembre de 1707³³. Fueron sus hijos:

1.- Una niña nacida el 29 de enero de 1663 y fallecida el 17 de mayo de 1664.

2.- Frédéric Godefroi de La Tour d'Auvergne, conocido como *el Marqués de Berg*, nacido el 23 de julio de 1664 y fallecido antes de 1672.

3.- Elisabeth Eleonore de La Tour d'Auvergne, nacida antes de 1665, Abadesa de Thorigny, fallecida el 2 de mayo de 1746.

4.- Louise Emilie de La Tour d'Auvergne, nacida en 1667, Abadesa de Villers-Cotterets y de Montmartre, fallecida el 1 de junio de 1737.

5.- Marie Anne de La Tour d'Auvergne, nacida el 11 de noviembre de 1669 y fallecida soltera el 11 de marzo de 1763.

6.- Emmanuel Maurice de La Tour d'Auvergne, nacido el 3 de diciembre de 1670, muerto en Bergen-op-Zoom el 17 de marzo de 1702.

7.- Henri Oswald de La Tour d'Auvergne, nacido en Barcy el 5 de noviembre de 1671. Cardenal Presbítero de la Santa Iglesia el 20 de diciembre de 1737, recibe el título de San Calixto el 16 de septiembre de 1740, Arzobispo de Tours de 1719 a 1721, es consagrado Arzobispo de Vienne el 23 de marzo de 1722. Fallece en París el 23 de abril de 1747.

8.- François de La Tour d'Auvergne, conocido como *el Príncipe de Limeuil*, nacido el 27 de septiembre de 1672 y fallecido joven.

32.- Hijo de Frédéric Maurice de La Tour d'Auvergne, Duque de Bouillon, Príncipe de Sedan, Conde de Beaufort, etc. (nieto del Príncipe Guillermo de Orange) y de la condesa Leonora Elisabeth Febronia van Berg-s'Heerenberg esta última hija del Conde Friedrich, hermano del conde Hendrik, abuelo de la Marquesa de Bergen-op-Zoom.

33.- Casado luego en 's-Gravenhage el 2-IV-1699, con Elisabeth van Wassenaer, bautizada en Willemstad el 11-IV-1667, † París 16-IX-1704, hija de Pieter van Wassenaer, Señor de Starrenburg y Anna van Aerssen, sin sucesión.

9.- Henriette de La Tour d'Auvergne, nacida el 9 de diciembre de 1673.

10.- Louis Frédéric de La Tour d'Auvergne, nacido el 15 de septiembre de 1674, muerto soltero.

11.- François Egon de La Tour d'Auvergne, Marqués de Bergen-op-Zoom, que sigue.

12.- Frédéric Constantin de La Tour d'Auvergne, conocido como *el Conde de Oliergues*, nacido el 3 de abril de 1682 y muerto soltero el 4 de abril de 1732.

13.- Thérèse Henriette de La Tour d'Auvergne, nacida el 16 de marzo de 1683.

IX- FRANÇOIS EGON DE LA TOUR D'AUVERGNE: 1698-1710. Conocido como *el Príncipe de Auvergne*, nació el 15 de diciembre de 1675. Heredó el Marquesado de Bergen-op-Zoom y demás estados de su padre a la muerte de éste. Murió en Douay el 26 de julio de 1710.

Había casado en Bruselas el 20 de noviembre de 1707 con la princesa y duquesa Marie Anne von Arenberg, nacida el 31 de agosto de 1689, hija de Philippe Charles François, III Duque de Arenberg, Duque de Aerschot, y de Donna Maria Enrichetta del Carretto, Marquesa de Grana y Savona, que falleció en Utrech el 24 de junio de 1736³⁴. Padres de la siguiente.

X- MARIE ANNE HENRIETTE DE LA TOUR D'AUVERGNE: 1710-1728. Fue Marquesa de Bergen-op-Zoom a la muerte de su padre, había nacido en Bergen-op-Zoom el 24 de octubre de 1708 y falleció muy joven en Hippoltstein el 26 de julio de 1728.

Casada en Bergen-op-Zoom el 15 de febrero de 1722 con el entonces conde palatino Johann Christian Joseph de Sulzbach. Nacido en Sulzbach el 23 de enero de 1700³⁵, su matrimonio estaba destinado a proporcionarle una

34.- Casada de nuevo en febrero de 1712 con el Marqués de Messou.

35.- Hijo de Theodor, Palgrave y Duque de Sulzbach y la landgravina Marie Eleonore de Hesse-Rheinfels-Rothenburg.

herencia que no obtendría como segundón de su familia. La muerte de su hermano mayor le convierte en heredero de Sulzbach y será Conde Palatino en Sulzbach y Duque de Sulzbach a la muerte de su padre el 11 de julio de 1733. Falleció en Sulzbach el 20 de julio de 1733. Casado más tarde por poderes en Turín³⁶ el 13 de diciembre de 1730 y en persona en Mannheim el 25 de enero de 1731 con su prima la landgravina Eleonore Philippina Christina Sophie de Hesse-Rheinfels-Rothenburg, nacida en Rothenburg am Fulda el 17 de octubre de 1712 del matrimonio de Ernst Leopold, Landgrave de Hesse-Rheinfels-Rothenburg, y la princesa Eleonore zu Löwenstein-Wertheim-Rochefort, fallecida sin hijos en Neuburg an der Donau el 23 de mayo de 1759. Hijos de la Marquesa de Bergen-op-Zoom fueron:

1.- Karl IV Theodor, Marqués de Bergen-op-Zoom, que sigue.

2.- Condesa palatina Marie Anna Louise Henriette de Sulzbach, nacida el 30 de mayo de 1728 en Hippoltstein, donde falleció el 25 de junio siguiente.

XI- KARL IV, Elector Palatino del RHIN Y DE BAVIERA: 1728-1799. El conde palatino Karl Theodor heredó el Marquesado de Bergen-op-Zoom a la muerte de su madre en 1728. Fue Conde Palatino y Duque de Sulzbach a la muerte de su padre el 2 de julio de 1733 y Príncipe Elector Palatino del Rhin a la muerte de su tío lejano y abuelo político el Elector Karl III el 31 de diciembre de 1742. Príncipe ilustrado y preocupado por sus súbditos pero un tanto pusilánime, a la muerte de su pariente el Elector Maximilian III de Baviera el 30 de diciembre de 1777 se dejó despojar de su herencia por el Emperador Joseph II que ocupó Baviera en enero de 1778, Prusia no podía consentir la incorporación de Baviera a Austria, y con la mediación de Francia, se firmó el Tratado de Teschen en 1779 que le permitió recoger la herencia, salvo el distrito del Inn, y convertirse en Elector del Palatinado del Rhin y de Baviera³⁷.

36.- Polyxena, hermana de Eleonore, había casado en 1724 con Carlo Emanuele III, Rey de Cerdeña, lo que explica la presencia de Eleonore en Turín.

37.- El Elector Palatino del Rhin era además Gran Tesorero del Imperio (Erzschatzmeister) y el de Baviera Gran Senescal del Imperio (Erztruchseß). Una cláusula del Tratado de Westfalia (24-X-1648) establecía que en caso de producirse la reunión de los dos electorados en una única persona, conservaría un solo voto en el Colegio de Electores de la Dieta. El cargo de Gran Tesorero pasó al Elector de Hannover.

Caballero de la Orden del Toisón de Oro (austriaco) en 1778. Bajo su gobierno Berg-op-Zoom sufrió la ocupación francesa en 1747 y en 1795. Nacido en el castillo de Drogenbusch cerca de Uccle (Brabante) el 11 de diciembre de 1724, falleció en Munich el 16 de febrero de 1799. Bajo su gobierno Berg-op-Zoom sufrió en 1747 la ocupación francesa del Conde de Lowendhal, en el marco de la Guerra de Sucesión Austriaca, aunque fue desalojado tras la paz de Aquisgrán. En 1795 fue de nuevo ocupado por las tropas de la República Francesa, el “Raad en Rekenkamer van de Markiezen”, cámara del Consejo y Audiencia de los Marqueses dejó de existir.

Casado primero en Mannheim el 17 de enero de 1742 con su prima la condesa palatina Marie Elisabeth Auguste de Sulzbach, nacida en Mannheim el 17 de enero de 1721 y fallecida en Weinheim el 17 de agosto de 1794, era hija del Conde Palatino Heredero de Sulzbach Josef Karl, y de la condesa palatina Elisabeth Auguste de Neuburg, hija del Elector Karl III.

Casado en segundo matrimonio³⁸ en Innsbruck el 15 de febrero de 1795 con la archiduquesa Maria Leopoldina de Austria³⁹, nacida en Milán el 10 de diciembre de 1776 y fallecida en Wasserbourg am Inn el 23 de junio de 1848. Hija del archiduque Ferdinand de Austria, Heredero de Módena, y de la princesa Maria Beatrice de Este de Módena, Duquesa Soberana de Massa. Hijo único de su primer matrimonio⁴⁰ fue:

38.- El segundo matrimonio del Elector llenó de inquietud a su presunto heredero el Duque de Zweibrücken que vio peligrar su herencia. Max Joseph de Zweibrücken (Deux-Ponts) había actuado como heredero del vasto patrimonio de su tío en numerosas ocasiones llegando incluso a firmar pactos con la República Francesa. Afortunadamente para él no hubo descendencia de este matrimonio tardío.

39.- Nunca fue Archiduquesa de Austria-Este ya que su segundo matrimonio, morganático, celebrado en Munich el 14-XI-1804 con el conde Ludwig de Arco (* Munich 30-I-1773, † Munich 20-VIII-1854) la excluyó de la familia imperial de Austria antes de que su rama tomara dicha denominación.

40.- Tuvo descendencia ilegítima:

De Françoise Despres-Verneuil a la condesa Karoline Franziska von Parkstein, (* 1762, † Ickelheim 7-IX-1816). = Waghäusel 25-X-1776 con el príncipe Friedrich Wilhelm von Isenburg und Büdingen in Birstein, (* Birstein 13-XII-1730, † Mannheim 11-X-1804). Con sucesión.

Franz Ludwig Josef, Conde Palatino del Rhin, nacido en el castillo de Schwetzingen el 28 de junio de 1761, donde murió el siguiente día.

XII- MAX JOSEPH, Elector Palatino del RHIN Y DE BAVIERA: 1799-1801. El Elector Karl IV murió sin descendencia legítima, y para encontrar un heredero del Marquesado de Bergen-op-Zoom era necesario remontarse demasiadas generaciones, por lo que, asimilado al patrimonio familiar, fue heredado por el representante vivo de la siguiente línea dinasta de la Casa de Wittelsbach: el hasta entonces Duque Max Joseph de Zweibrücken. Ocupado Bergen-op-Zoom por la República Francesa desde 1895, el nuevo Marqués nunca lo fue efectivamente. Había nacido en Mannheim el 27 de mayo de 1756, hijo del conde palatino Friedrich Michael de Zweibrücken-Birkenfeld, Conde de Rappoltstein, y de la condesa palatina Maria Franziska de Sulzbach⁴¹. Sucede a su hermano como Duque de Zweibrücken el 1 de abril de 1795, y a su tío como Elector Palatino del Rhin y Baviera el 16 de febrero de 1799.

Interesado Napoleón en fortalecer Baviera para crear un contrapeso en Alemania a Austria y Prusia, propuso al nuevo Elector un tratado mediante el cual se le compensaría de todos los territorios anteriormente de su propiedad ocupados por Francia en la orilla izquierda del Rhin. Entre estos territorios podemos encontrar: El Palatinado del Rhin, los Ducados de Zweibrücken, Simmern y Juliers, los Principados de Lautern y Veldenz, el Marquesado de

De Josepha Seyfert (1748-1771) a:

La condesa Karoline Josepha von Bretzenheim, (* 27-I-1768, † 27-IV-1786). = 18-II-1784 con Maximilian Josef, Conde von Holnstein aus Bayern, (* 20-V-1760, † 1838). Con sucesión.

Karl August, Príncipe de Bretzenheim el 19-XII.1789, (* 24-XII-1768, † Viena 27-II-1823). = Öttingen 27-IV-1788 con la princesa M^a Walburga zu Öttingen-Öttingen und Öttingen-Spielberg (* 29-VIII-1766, † 8-V-1833). Con sucesión.

La condesa Eleonore von Bretzenheim, (* XI-1770, † 23-XII-1832). = 21-XI-1787, (div. IX-1801), con el conde Wilhelm Karl von Leiningen in Guntersblum, (* 5-VII-1737, † 22-I-1809).

La Condesa Friederika von Bretzenheim, Princesa-Abadesa de Lindau de 1782 a 1796, (* Mannheim 9-XII-1771, † Oberhausen 3-III-1816). = Munich 20-I-1796, con Maximilian Friedrich, Conde von Westerholt und Gysenberg, (* Berge 3-I-1773, † Berge 19-IV-1856).

41.- Hermana de M^a Elisabeth Augusta, primera esposa del anterior marqués, por lo que, si bien por línea de varón era pariente muy lejano del Elector Karl IV, era su sobrino político.

Bergen-op-Zoom, el Señorío de Ravenstein y otros feudos mediatos en la actual Bélgica (herencia casi todos de los Glimes) y en Alsacia. Por el tratado de Lunéville, paz firmada el 9 de febrero de 1801, el Elector acepta renunciar a todos estos territorios recibiendo la garantía de obtener una indemnización completa con territorios situados a la derecha del Rin. Tras la secularización de los Principados eclesiásticos alemanes, el Elector recibió como compensación: Parte del Obispado de Passau y del Arzobispado de Würzburg, los Obispados de Bamberg, Auerstedt, Freisingen y Augsburg, el Priorato de Kempten y las Abadías de Sankt Ulrich, Irsee, Weugen, Soeflingen, Elchingen, Ursborg, Rothenburg, Weltenhausen, Ottobeuren y Kaisersheim⁴².

Rey de Baviera tras la firma del Tratado de Presburgo el 26 de diciembre de 1805, a costa de permitir el matrimonio de su hija primogénita la princesa Augusta con Eugène de Beauharnais⁴³, hijastro de Napoleón, y el de su sobrina la duquesa Marie Elisabeth en Baviera con el Mariscal Berthier⁴⁴, Príncipe de Wagram y Príncipe Soberano de Neuchâtel. Falleció en el palacio de Nymphenburg, en Munich la noche del 12 al 13 de octubre de 1825.

Su primer matrimonio tuvo lugar el 30 de agosto de 1785 en Darmstadt con la landgravina Auguste Wilhelmine de Hesse-Darmstadt, nacida en Darmstadt el 14 de abril de 1765 hija del landgrave Georg Wilhelm, Señor de Broich, hermano del Landgrave reinante, y de la condesa Luise de Leiningen-Heidesheim. Murió en Rohrbach am Neckar el 30 de marzo de 1796 sin llegar a ser Princesa Electoral. Con sucesión.

Casó de nuevo, esta vez en Karlsruhe el 9 de marzo de 1797, con la princesa y margravina Karoline de Baden, nacida en Karlsruhe el 13 de julio de 1776, hija del Príncipe Heredero de Baden, Karl Ludwig, y de su esposa la landgravina Amalie de Hesse-Darmstadt, que falleció en Munich el 13 de noviembre de 1841; con sucesión.

42.- Además de las Ciudades Imperiales de Rothenburg, Weissenburg, Windsheim, Schweinfurt, Gochsheim, Sennefeld, Althausen, Kempten, Kautbeuren, Memmingen, Dinkelsbuhl, Nordlingen, Ulm, Bopfingen, Buchorn, Waugen, Leutkirch, Ravensburg y Alchshausen.

43.- Matrimonio celebrado en Munich el 13 y 14 de enero de 1806.

44.- Matrimonio celebrado en París el 9-III-1808.

Bergen-op-Zoom fue incorporado a la República Bátava, la “Leenhof”, tribunal de justicia, desapareció en 1807, y a partir de entonces sufrió los mismos avatares que el resto de los Países Bajos.

BIBLIOGRAFÍA:

- *Almanach de Gotha*. Justus Pertes y otros. Gotha 1763/1944.
- Wilhelm Karl Prinz de ISENBURG, Frank Baron FREYTAG DE LORINGHOVEN y Detlev SCHWENNICKE. *Europäische Stammtafeln* Varios tomos y años.
- Jean-Fred TOURCHINE, *Royaume de Bavière. Les Manuscrits du C.E.D.R.E.*, Dictionnaires Historiques et Généalogiques.
- Varios autores, *La insigne Orden del Toisón de Oro*, Madrid 2000.

Principales fuentes en Internet:

- Genealogy.EU: www2.webpark.cz/miramarek/genealogie/index.html
- Seigneurs de Belgique, ancêtres, descendants, liens avec les familles célèbres: <http://users.skynet.be/nobily/nobily/index.htm#TOC>
- WW-Person: <http://www8.informatik.uni-erlangen.de/html/ww-person.html>